

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8479

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'50 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Miércoles 26 de Junio de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

†

El Ilmo. Reverendo

Don Víctor Valenzuela Alcarin

Licenciado en Farmacia, Académico de la Real de Medicina, Delegado Especial de la Cruz Roja Española, Gran Placa de honor y mérito

Falleció en Valencia a las 11 horas del 15 del corriente

E. F. D.

Sus hijos José, María del Pilar, hijo político Don Juan Cerdá (ausentes), sus hermanos Don Juan y Don José (ausente), hermanas políticas nietos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amistades se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana a las 10 en la Parroquia de Santa Cruz, por lo que les quedarán agradecidos.

No se invita particularmente. El duelo se despide en la iglesia.

El Nuncio de Su Santidad en España ha concedido 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Juan Ramonell (Médico oculista)

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 4 tarde.—Para los pobres, de 8 a 9
Plaza Palou y Coll, 13, 1.º, (Banch de S' Oli)

ACTUALIDAD

DE LA GUERRA

Los yanquis en Europa

Londres 25.—En la Cámara de los Comunes el presidente declara que los dos meses próximos serán un período de ansiedad pero que la posición de los aliados mejora constantemente y que el Gobierno tiene confianza en el resultado final.

No puede dar cifras exactas sobre el número de yanquis que hay actualmente en Francia; pero es un número suficiente para satisfacer a los aliados y combatir finalmente al enemigo.

Hoy las fuerzas son casi iguales; pero los yanquis no cesan de llegar y dentro de poco los aliados tendrán superioridad numérica, pues el enemigo no cuenta con otras reservas, a no ser que adopte medidas energéticas, con perjuicio de sus industrias para la guerra.

Existen indicios de que el enemigo ha recurrido ya a estas medidas, lo que demuestra que los aliados les han causado graves pérdidas desde el principio de la ofensiva.

Es muy posible que en próximos días, tal vez dentro de horas, se produzcan acontecimientos tan importantes, que de ellos dependa el resultado de la campaña.

Los aliados no estuvieron nunca tan bien preparados para resistir el ataque.

Aunque los aliados sufrieron pérdidas, las de los alemanes son mayores.

Sobre la situación rusa, manifiesta que su estado es caótico, puesto que no existe Gobierno único, sino uno para cada aldea ni existe un Gobierno ante el que pueda enviarse un representante, puesto que, examinadas sus Juntas, puede asegurarse que ninguna de ellas representa la opinión del país.

Rechaza la idea propuesta por el coronel Wadewood de que el problema ruso pueda ser resuelto por una Junta.

No sólo por nuestro interés, sino porque además es justo y equitativo. Rusia debe tenernos a su lado en el caso de que tenga necesidad de nosotros. (Aplausos).

Proclama italiana

Roma 25.—El general Díaz ha dirigido a las tropas la siguiente orden del día:

«Oficiales y soldados: El enemigo, a pesar de la impetuosa furiosa con que empleó todos sus medios por penetrar en nuestro territorio, ha sido rechazado.

Sus pérdidas son enormes y su orgullo ha quedado herido por esta derrota.

Gloria a todos los jefes, a todos los soldados, a todos los marineros.

El país ha comprendido en seguida que la barrera opuesta por vuestro heroísmo ha sido inquebrantable ha comprendido también que vuestra fuerza es la expresión más grande del enorme vigor de nuestro pueblo.

A los aliados que han peleado a nuestro lado contra el enemigo, les enviamos también nuestro aplauso.

Nuestro éxito contra el enemigo dejará una huella imborrable.

La gran batalla ha quedado reducida a encuentros locales.

El ejército ha merecido bien el agradecimiento de la patria.

El ejército ha de estar a nuestro lado y con la cabeza erguida para defendernos.

Los nuevos éxitos que de seguro nos esperan harán saber al enemigo que Italia no ha perdido su fe, ni su abnegación, ni su fuerza.

Por Italia, por la civilización, por el rey, perseveremos en nuestra actitud sagrada frente al deber.»

Entusiasmo

Roma 25.—Todas las poblaciones de Italia están llenas de entusiasmo por la victoria del Piave.

Las manifestaciones en la península se suceden con gran frecuencia y en todas partes se ensalza el valor maravilloso del ejército italiano, que dispersó al enemigo, obligándole a emprender la retirada.

Llegan noticias de que en Francia las tropas italianas han rechazado victoriosamente a los alemanes entre el Marne y Reims, manteniendo íntegras todas las posiciones.

Sucesos y desgracias

A cosa de las cuatro y media de ayer tarde, los vecinos del caserío de Son Español se alarmaron con el ruido producido por una fuerte detonación.

Averiguada la procedencia, resultó salir de la propiedad rústica llamada «Es barranch», en donde según se dijo en los primeros momentos, una persona había atentado contra su vida.

Trasladados al sitio indicado, las autoridades y público, encontraron debajo de un algarrobo, el cuerpo hexágono del capitán de Ingenieros, don Antonio Lasertales, que al parecer se había suicidado, disparándose un tiro de revólver en la sien derecha.

El militar de referencia estaba ciego, efecto de lo cual había de ser constantemente acompañado por alguna persona. Vivía con una sobrina en la calle de Mas de Son Español y contaba unos 70 años de edad.

Se añade, que para la realización del atentado, salió de su casa acompañado por el chico de costumbre y aprovechando unos momentos en que éste le dejó, para cumplir cierto encargo que el suicida le había encomendado, consumió el hecho que debía tener ya pensado pues hace poco adquirió una sepultura en el Cementerio de esta ciudad.

Según versión pública también, en el cadáver del señor Lasertales, le fueron encontradas varias cartas, en las cuales daba disposiciones, respecto a la distribución de sus bienes, dejando el núcleo mayor, a la sobrina con la cual vivía.

A las seis de la tarde se constituyó el Juzgado en el lugar de la ocurrencia, ordenando, después de las diligencias del caso, el levantamiento del cadáver que fué conducido al cementerio.

Acudieron también, el inspector de policía don Ramón Blanco y los agentes don Nicolás Tous y don Luis Esteban.

A las primeras horas de esta mañana, el niño Juan Palou de 11 años de edad, ha salido de su casa que tiene en el Puig, dirigiéndose a la muralla inmediata a Santa Catalina, en busca de nidós.

Como de lejos observara el muchacho de referencia la presencia de su padre, sin cuyo permiso había salido de casa, por azoramiento, tal vez, se ha precipitado al foso de la muralla, de donde lo han recogido unos soldados, trasladándolo al domicilio de la Cruz Roja de Santa Catalina, donde se le ha practicado la primera cura.

Del percance, ha sacado algunas contusiones y magullamientos por todo el cuerpo. Después de curado, en una camilla de la misma Cruz Roja, ha sido conducido a su casa.

SUPLICADO

La cuestión de los panaderos

Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA.

Muy señor mío y de mi distinguida consideración.

Ruégole tenga a bien ordenar se inserten en las columnas del periódico de su digna dirección, las siguientes líneas, por lo que le anticipa expresivas gracias, este su afilmo. S. S. q. b. s. m., Pedro Juan Fujol.

En la edición de este periódico, correspondiente al día de ayer, se inserta una gaceta de información local, en la que se afirma que el gremio de patronos panaderos, con cuya presidencia me honro, se ha reunido varias veces para tratar de la huelga, que tienen anunciada los operarios de nuestro oficio, para el día 28 del corriente, si no se accede a las peticiones que tienen formuladas, como igualmente se indica que los patronos hemos tenido varias entrevistas relacionadas con dicho anunciado conflicto con el señor Inspector de policía don Ramón Blanco.

Me interesa hacer constar que los patronos del aludido gremio, aún no se han reunido estos días para tratar de dicho asunto, sino que la primera convocatoria para dicho objeto se hizo ayer noche para la reunión general que hoy a las seis de la tarde ha de celebrarse al efecto indicado; como igualmente es necesario poner en claro que los citados patronos no han tenido reunión alguna con el Inspector de policía señor Blanco, pues quien ha tenido ocasión de celebrar dos entrevistas sobre el particular indicado, con el señor Blanco, es el que suscribe, cuyos extremos he creído conveniente aclarar a los efectos consiguientes y para conocimiento de mis compañeros de oficio.

Palma 25 junio 1918.—Pedro J. Fujol.

Telegramas

Declaraciones del señor Cambó

Madrid 25 (11 m.)

El Liberal publica unas declaraciones que ha hecho el señor Cambó.

Cree que deben aprovecharse los actuales momentos para iniciar la reconstitución económica.

En mis proyectos de ferrocarriles trato de la nacionalización de las grandes líneas, modificándose la legislación de los ferrocarriles secundarios y la regularización y aprovechamiento de agua para la producción de energía.

Es preciso un gran presupuesto que regule la inversión de los créditos de obras públicas, modificación del régimen minero, creación del crédito agrícola, organización del servicio agrónómico, repoblación forestal.

Es necesario la creación de un organismo que prepare nuestra vida económica para la transición entre la guerra y la paz y la orientación que debe seguirse después.

Varios de estos proyectos ya los tiene preparados, inspirándose en el sentido de la intervención del Estado, por medio de un intenso nacionalismo económico, pues se ha demostrado, en cuanto a los ferrocarriles la impotencia financiera de las compañías para desarrollar las redes conforme a las necesidades.

Se rechazará el capital extranjero y solo se aceptará el domiciliado en España.

El crédito agrícola se organizará por medio de pósitos.

Terminó diciendo que crea un Instituto Nacional Agrario parecido al de Previsión.

Los empleados civiles

Estudio del proyecto—Discrepancias entre los ministros

Madrid 25 (11 m.)

Según El Imparcial, el proyecto de funcionarios civiles lo estudiaron los ministros llegando hasta la base 12, que se refiere al derecho de asociación, produciéndose discrepancias.

Se convino en seguir el estudio mañana.

Los señores Alba y González Besada abogan para que se reconozca a los empleados el derecho de asociarse.

El señor Maura se opone rotundamente a ello.

Disgusto entre los empleados

Madrid 25 (9 m.)

Esta tarde en el Congreso se habló del disgusto que existe entre los funcionarios civiles ante la interrupción y lentitud con que procede el Gobierno en la resolución del proyecto de Ley de empleados.

Se añadía que en varios cuerpos de administración de servicios al Estado adopta-

rán una resistencia pasiva en el cumplimiento de sus deberes.

Se añadía que ayer se reunieron los representantes de los Cuerpos de Correos, Telégrafos y Hacienda.

Se adoptó un acuerdo que se comenzará a ejecutar el día 15 de julio.

Senado

Madrid 25 (9 n.)

En la sesión de esta tarde del Senado han continuado discutiéndose las reformas militares.

Interviene el general Luque el cual defiende la labor de los ministros de la guerra, quienes tuvieron que luchar con la falta de recursos y ninguna reforma se presentó tan radical como ésta.

Se lamentó de que se le obstruyeran sus proyectos.

Los decretos del señor Lacierva solo tienen el defecto de haberse publicado en la Gaceta, lo cual resta dificultad al Ministro de la Guerra para obtener créditos con los cuales muchas veces se ha transigido para evitar conflictos.

Censura el que se retire a los coronales a los 62 años. Esto debe remediarlo.

Extiéndese en su discurso y la Presidencia le recuerda el tiempo que puede emplear por alusiones.

El señor Primo de Rivera en nombre de la Comisión que excita a todos para que ayuden para la aprobación de las reformas militares.

El señor Aguilera habla de las Juntas de Defensa, dice que en tiempo oportuno hablará del asunto. Ahora, por patriotismo no lo hace.

El señor Escartín interviene. Hace algunas observaciones y termina la totalidad de las reformas.

Sin debate se aprueban las dos primeras bases.

El señor Auñón defiende la enmienda referente al mando de las fuerzas navales y de las autoridades de los apostaderos. Suprime tres gobernadores y algunos estados mayores.

Le contesta el señor Villanueva, rechazando la enmienda.

El general Aznar protesta de que no se discuta la enmienda, que presentó a la base tercera.

El señor Primo de Rivera dice que la desechó la Comisión.

El señor Aznar protesta.

Se retira otra y se aprueba la base.

El señor Izquierdo defiende una en la que se propone se aumente el ejército de las islas Canarias para defender el archipiélago. Protesta de la diferencia de guarniciones entre Baleares y Canarias.

El general Marina dice que Menorca es una plaza fuerte. Reconoce que necesitan las islas mayores guarniciones; pero por ahora no se pueden aumentar. Además tienen detrás de ellas el esfuerzo y la defensa de España entera.

El señor Izquierdo insiste en decir que las Canarias son el lazo de unión de los continentes europeos, africano y americano.

Se desestiman las enmiendas.

Se aprueban sin debate hasta la base sexta y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 25 (9 n.)

Con extraordinaria desanimación, dió comienzo la sesión.

Se promovió un incidente entre los señores La Cierva y Largo Caballero, con motivo de un expediente electoral del distrito de Yecla.

El señor García Prieto afirma que se resolverá el expediente con toda rectitud y justicia.

El señor Largo Caballero pregunta que medidas se adoptarán para conjurar la crisis obrera que será hondísima en invierno.

El señor García Prieto dice que se traerán proyectos, entre ellos, uno referente al extrarradio de Madrid.

Sigue el debate sobre la readmisión de los ferroviarios despedidos.

El señor Vizconde de Eza hace algunas aclaraciones sobre el procedimiento que se ha seguido para lograr la readmisión.

El señor Cambó insiste en la necesidad de una reforma del régimen ferroviario. Se muestra partidario del sistema de arbitraje obligatorio para resolver las incidencias, dando más libertad a la acción de estos asuntos al Instituto de Reformas Sociales para reorganizarnos.

El señor Largo Caballero expone su desconfianza en esto.

Rectifica brevemente el señor Vizconde de Eza.

Se pone a debate el dictamen de la Comisión Mixta sobre la jornada mercantil.

El señor Burrell censura la supresión de los beneficios a los dependientes de los escriptorios mercantiles y como lo ha suprimido el Senado lo cree una desconsideración al Congreso.

El señor García Prieto afirma que el Gobierno es ajeno a la supresión y niega que haya habido desconsideración, puesto que se acordó entre Senadores y Diputados.

El señor Burrell afirma que esto obedeció a predominar en el Senado las clases patronales. En vista de lo ocurrido declara que nunca formará parte de ninguna Comisión.

El señor Quijarro apoya al señor Burrell

dirigiendo duros ataques al Senado y al señor García Prieto.

El Presidente le llama al orden.

El señor Largo Caballero también censura el dictamen.

El señor García Prieto defiende a la Comisión Mixta y se lamenta que se tenga que legislar en pro de determinadas clases, teniendo los Gobiernos que hacer siempre lo que quieran los que representan aquellas clases.

En votación ordinaria se aprueba el dictamen.

Continúa el debate sobre los sucesos de Agosto.

El señor Matos habla de la Asamblea parlamentaria y dice que el Gobierno no podía consentir que se le usurparan sus funciones.

Afirma que una tarde del día día de la Asamblea los mismos parlamentarios no sabían donde debían reunirse.

El señor Castroviejo exclama: ¡Cierro!

También asienten los señores Morera y Rahola.

El señor Matos afirma que en seguida que supo donde se reunieron acudió.

Añade que los acuerdos iban ya redactados y que la Asamblea actuó en presencia de la autoridad. Añade que les rogó que se disolvieran y que el señor Abad se negó, siendo el primero que abandonó el salón el Sr. Rodés.

Este entabló un diálogo con el señor Matos afirmando que la Asamblea se reunió por la mañana y que el señor Matos se sentó para hablar al teléfono.

El señor Matos dice que aquello no fué Asamblea sino una reunión clandestina interrumpida por la autoridad armada. Habla del funcionamiento de la Comisión investigadora y pide que se fije el plazo de admisión de las denuncias de los hechos.

Sostiene que la huelga era revolucionaria pero pacífica. Se queja de las diferencias de procedimientos que se han empleado con unos huelguistas.

Se proroga la sesión. Interviene el señor Velains, refiriendo los sucesos ocurridos en Avila.

Se toma en consideración una proposición del señor Zancada sobre el patrimonio familiar.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

FABRA

Desde Barcelona

Los aviones franceses —Bombas sobre territorio español?

Barcelona 26 (3 m.)

La Tribuna de anoche publica una correspondencia de San Felip de Guixols, en la que con referencia al vuelo de unos aviones franceses, que ya telegrafié semanas atrás, uno de los cuales aterrizó en la playa de Aro, añade que lo que se ignoraba es el hecho de que dichos aviones hubieran dejado caer una bomba sobre nuestro territorio, aunque por fortuna no logra estallar.

Dice que la bomba fué recogida por unos pescadores en la playa de Aro, hallándose actualmente en el cuartel de Carabineros situado entre San Felip y Palamós. Tiene la forma de una pera, con cuatro aletas en un extremo, debiendo ser un torpedo aéreo. Pesa cien kilos y está cargada de dinamita y melinita, según ha sido comprobado por el ayudante de Marina de San Felip, según afirma el correspondiente del citado periódico.

El espionaje en España

La Tribuna reproduce y comenta la información publicada por La Nación de Madrid en que con documentos firmados por algunos radiotelegrafistas españoles, afirma que el servicio de espionaje francés trató de sobornar mediante sueldos considerables a los radiotelegrafistas que sirven en buques españoles, para que informasen al consulado general de Francia en Barcelona de la aparición de submarinos en la travesía y denunciara la presencia a bordo de pasajeros alemanes o austriacos.

Lo del «Reina Victoria Eugenia» —¿Se le quería hacer volar en bombas?

La Publicidad reproduce la información de El Parlamentario, que afirma que en la travesía de Buenos Aires a Cádiz, según pasajeros desembarcados en dicho último puerto, fueron detenidos en la bodega del magnífico vapor Reina Victoria Eugenia, de la Transatlántica, dos individuos, uno de ellos español y el otro alemán, que colocaban bombas, con la intención de hacer volar el buque. Ambos fueron llevados a la barra.

Las autoridades de Barcelona nada han dicho sobre este rumor y la prensa de Barcelona no publica aun información propia sobre el mismo.

No hay que decir que todas estas noticias de espionaje y atentados a la neutralidad de España y a sus intereses, son aquí comentaditas.

Cuestiones obreras

Se ha disuelto la Federación Obrera del Ramo de Construcción.

La huelga de zapateros decreta, aunque lentamente, desde que se acordó paralizar el movimiento.

La de constructores de carros se ha generalizado. Los obreros piden la jornada de 8 horas.

La Federación local de sociedades obreras celebrará en los días 27, 29 y 30 del actual un congreso de delegados de la Confederación regional del Trabajo.

El «Noticiero Universal»

El periódico «Noticiero Universal» ha aumentado su precio de venta a 10 céntimos el ejemplar.

Con este son seis los periódicos locales que han elevado su precio.—Oliver.

INFORMACION

Cadáver de un marino que aparece en la costa

Esta mañana, personas llegadas de Santa Ponsa y Calviá, han divulgado por Palma la siguiente noticia:

Que en una playa que existe entre *Portals Vies* y el faro, fué hallado ayer, por fuerzas de carabineros, el cadáver de un oficial de marina, al parecer francés y perteneciente a la dotación de algún buque de guerra.

Llevaba colocado un salvavidas sin nombre, y en una de sus muñecas, un magnífico reloj de pulsera.

Se ha añadido que entre las ropas del cadáver han sido encontrados documentos del Ministerio de Marina francés, como igualmente algunos billetes de banco y monedas de oro.

Las ropas estaban algo desgarradas y el cadáver presentaba evidentes señales de descomposición, por lo que se suponía que llevaba ya tres o cuatro días en el mar.

Esto, repetimos, era lo que relataba la versión pública.

Con objeto de comprobar por conducto oficial lo dicho, hemos acudido al domicilio del señor Cónsul de Francia, donde a las once de la mañana se nos ha manifestado que no se tenía noticia alguna del hecho de referencia. Tampoco se sabía nada en las oficinas de este Gobierno civil.

A la una de la tarde hemos visitado al Comandante de Marina Sr. Costa, quien con la amabilidad en él característica, nos ha dicho que efectivamente había recibido dos comunicaciones sobre el particular; una de los individuos del cuerpo de carabineros quienes encontraron el cadáver, y otra del Juez municipal de Calviá, que confirma el hallazgo, y da cuenta de haberse constituido en el sitio donde tuvo lugar instruyendo las primeras diligencias y ordenando el levantamiento del cadáver que fué conducido a aquel cementerio municipal.

Añade el Juez, que por la documentación encontrada al cadáver, supone que pueda ser de algún súbdito francés.

Lleva el traje destruido y presenta señales de descomposición.

El Comandante de Marina señor Costa, en virtud de las citadas comunicaciones, ha ordenado la inmediata instrucción del correspondiente expediente, para averiguar lo ocurrido y con objeto de dar cumplimiento a los preceptos legales.

Por este Gobierno civil y Consulado francés, se han pedido también antecedentes a esta Comandancia de Marina, para ver la posibilidad de identificar al cadáver del marino.

Cine-Lírico

Esta noche se proyectarán por última vez los episodios 5.º y 6.º de la película en series *El Correo de Washington*.

También se proyectarán hoy la 5.ª serie de la película *Exposición de Panamá* y además otra de la guerra Europea.

Para mañana jueves, día de moda, se anuncia el estreno de la película de largo metraje *Fatal coquetería*, interpretada por la notable artista Itala Manzini.

Supuesta mina submarina

Esta mañana al visitar al Comandante de Marina, señor Costa, nos ha manifestado que de la Ayudantía de Andraitx se le habían remitido noticias, anunciándole que ayer un patrón de uno de los faluchos que se dedican a la pesca en aquellas aguas había encontrado a unas tres millas al N. O. del «Cabo leveche», en la isla Dragoneria, un artefacto en forma de mina submarina, que desde luego, así la suponía el patrón de referencia.

Procuró llevarla a tierra, pero como no dispusiera de medios en condiciones para el arrastre, después de algunos intentos en el sentido de referencia, dejó la supuesta mina en el mar.

En consecuencia el señor Costa ha dispuesto que esta mañana misma el contratorpedero «Cadarso» encendiera sus calderas y saliera desguada para las aguas indicadas con objeto de capturar a la mina de referencia.

Al propio tiempo ha pasado nota a estos armadores y compañía de vapores «La Isleña», a fin de que se hicieran las oportunas indicaciones a sus capitanes en tal sentido con objeto de cortar accidentes desgraciados.

La actitud del señor Costa ha sido muy alabada por esta gente de mar.

Notas del mar

Para Mahón, salió anoche el vapor *Mahón*.

—Esta mañana, ha salido para Ciudadela el vapor del mismo nombre.

—A las ocho de la mañana, ha llegado de Barcelona el vapor *Rey Jaime I*.

Debe salir esta noche a las ocho y media, para el puerto de procedencia.

—A las siete de la mañana, ha salido para Cabrera el vapor *Ciudad de Palma*.

Debe hallarse de regreso, esta tarde a las cinco y media.

—De Valencia, han salido con destino a Palma, los faluchos *San Vicente* y *San Damián*, con cargamento de frutas.

Huelga de panaderos

Continúa el Inspector de policía D. Ramón Blanco, las gestiones para de ver de ofrecer solución favorable a la huelga de panaderos iniciada.

El señor Gobernador ha emprendido también enérgica campaña encaminada al efecto.

Esta noche se reúnen en Junta general, los patronos asociados y los no asociados, con objeto de estudiar las bases presentadas por los obreros.

Esta noche misma, se dará cuenta al señor Gobernador de las conclusiones que se acuerden, que verá luego de ponerse de acuerdo con los obreros.

Sabemos que el Gobernador señor Rivas Cano, tiene adoptadas toda clase de medidas para que en el caso de que no llegaran a una inteligencia los patronos

y obreros del gremio de panadería, en manera alguna pudieran quedar desprovistas de pan, las necesidades de este vecindario.

Notas del Carnaval

PERSONALES

De la enfermedad reinante se halla completamente restablecido el ex presidente de la Real Academia de Medicina don Bernardo Riera.

Mucho lo celebramos.

Se halla guardando cama víctima de la enfermedad reinante nuestro distinguido amigo el doctor don José Aris.

Desearnos su pronto y total restablecimiento.

Esta mañana en el vapor correo de Barcelona, ha regresado de París, acompañado de su distinguida esposa Mr. Georges Marchand, Cónsul de Francia en esta capital, que inmediatamente ha vuelto a posesionarse de su cargo.

Mucho nos alegramos en ver otra vez entre nosotros al celoso funcionario representante de una nación amiga que en su larga estancia en esta ciudad ha sabido granjearse la estimación y el cariño de cuantos han tenido ocasión de conocerle.

DE SOCIEDAD

Por don Rafael Juan y señora ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Soledad Fajardo para su sobrino el capitán de la marina mercante don Bartolomé Bauzá cuya boda se verificará a principios del próximo invierno.

BODA

En la capilla de San Antonio de la iglesia de San Francisco de Asís de esta capital se han unido hoy, a las nueve de la mañana, en el santo lazo del matrimonio el joven Admistrador de Correos de La Puebla don Jaime Bestard Tomás y la bella señorita Isabel Seler Muntaner.

Han sido padrinos del novio sus tíos los industriales don Andrés y don Bartolomé Bestard y de la novia el teniente de la guardia civil don Jaime Cifre y el propietario don Pedro Jaume.

Desearnos a la novel pareja toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

DE VIAJE

De Barcelona han venido esta mañana, el diputado don Carlos Román y el capitán de Infantería don Gabriel Riera.

De Mahón, llegaron ayer los señores don Joaquín Reig, don Jesús de Ledesma, don Antonio Pons y dos Rdos. padres Franciscanos.

Hemos recibido una cariñosa tarjeta de despedida de nuestro amigo el profesor de la Escuela Normal de Maestros de Baleares don Felipe Saiz Sabeat, que en breve embarcará con destino a Castellón de la Plana.

Desearnosle un feliz viaje.

Para Cabrera esta mañana ha embarcado don Alfonso Galan encargado del Laboratorio Biológico, Marítimo de Porto-Pi.

En el vapor rápido de esta noche saldrá para Barcelona el joven comerciante don Juan Segura Fuster.

En el rápido embarcarán hoy con dirección a Barcelona de paso para París el secretario general de «La Palma de Mallorca», nuestro estimado amigo don Antonio Roselló.

Esta noche saldrá para Barcelona de paso para Victoria, donde va a reunirse con su familia nuestro querido amigo D. Enrique Barreiro.

De Barcelona han venido esta mañana don Francisco Fort, D. Andrés Real, D. Juan y doña Margarita Comas, D. Alfredo Cardell, el propietario D. Juan Sureda, D. Juan Marqués, don Clemente Verdguer y don Miguel Bestard.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Zolito, Ladislao y Anselmo.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Juan en honor del Santo Titular. Exposición a las siete; a las diez y media Misa mayor; por la a las siete y media Rosario, ejercicio dedicado al Santo, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En San Jaime, durante la misa de las seis, empezará el Octavario de predicación, por el Rdo. D. Bernardo Oliver, Económico de la misma, para que el último domingo de junio pueda lucrarse la Indulgencia del Jubileo del Sagrado Corazón.

Visita a la Corte de María.—A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro. (Altar mayor).

GACETILLAS

—*Detención de un ratón*.—Ayer fué detenido en el caserío de «Son Suñé» por el guardia de servicio en el mismo un joven de 14 años llamado Antonio Pol.

Interrogado por el jefe de la guardia municipal señor Cubi manifestó, que había encontrado tres veces en una casa llamada «Ca D. Gabriel» de dicho caserío robando en la misma los objetos siguientes: un reloj de plata, quince pesetas y dos libros.

Para entrar en la espresada casajese valió las dos primeras veces de una llave que tenía en su poder de la cual se apoderó estando de sirviente en la misma, y la última vez rompiendo la cerradura de la puerta.

En vista de esta declaración y con el atestado correspondiente fué puesto a disposición del Juzgado juntamente con el reloj y los dos libros, que pudieron ser recuperados, pasando el Pol en clase de detenido al depósito municipal de Capuchinos.

—*Exámenes*. El día 27 de los corrientes a las doce de la mañana tendrán lugar los exámenes en segunda convocatoria de las asignaturas de «Fisiología e Higiene» «Historia Natural», «Agricultura», «Física» y «Química».

—*Octavario*. Estos días en la parroquia iglesia de San Nicolás, durante una misa de las siete y media se celebrará un devoto octavario, ocupando la sagrada Cátedra el Rdo. Económo de dicha iglesia.

—A no mucha distancia de la tuberculosis hallase la niña que en la primavera de su juventud está palida, ojerosa, inapetente, débil, sin ilusiones, siempre cansada a la menor fatiga; aquella que la tos la ahoga y ve agotada su lozanía por desarreglos frecuentes, solo normalizados por un tónico, que, al regularizar las funciones del organismo, devolverá a sus mejillas el color sonrosado de antes y la actividad y la alegría de que disfrutó. El remedio es fácil y para conseguirlo basta el uso de dos frascos de Jarabe de Hipofositos Salud que cuenta ya 28 años de existencia y el único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 28 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofositos Salud en su etiqueta exterior.

¿Huelga en Telégrafos, Correos y Hacienda?

Ayer, durante todo el día, circuló el rumor de que los funcionarios de Telégrafos, Correos y Hacienda habían recibido órdenes severas y concretas de las Juntas respectivas, manifestándoles que en vista de la actitud del Gobierno con respecto al proyecto de reformas que les afecta, estuvieran atentos al primer aviso para declararse en huelga, como protesta por el incumplimiento de las promesas hechas al ascender al Poder.

También se añadía que habían sido detenidos los tres presidentes de las Juntas de Correos, Telégrafos y Hacienda.

El rumor fué más tarde por nosotros confirmado, si bien con ciertas atenuaciones.

Efectivamente los citados funcionarios recibieron durante la mañana de ayer una comunicación telegráfica del señor Martínez Albacete, Presidente de la Junta Central en la cual manifestaba que en vista de que el Gobierno estaba dispuesto a mantener la base 12.ª del proyecto la que se refiere a la denegación del derecho de asociación que ellos consideraban esencial, estuvieran preparados para hacer ostensible su protesta y para ello recibirían instrucciones.

Más tarde se recibió otro despacho del señor Rocha en el cual manifestaba que el asunto había entrado en vías de arreglo y que una comisión llevaba a cabo las debidas gestiones para que fuera el proyecto discutido y aprobado, no dejándolo para Oroño como se había afirmado que se haría.

Sabemos que en vista de tales noticias ayer celebraron una reunión los jefes de Correos, Telégrafos y Hacienda, cambiando impresiones.

Los citados rumores coincidieron con el retraso que se notó en el servicio telegráfico. En cuanto a nosotros se refiere podemos decir que las conferencias telegráficas de las 11 de la mañana y 2 de la tarde las recibimos después de las 6 de la tarde.

Por las noticias que hoy nos transmite nuestro corresponsal, vemos que entre los funcionarios reina cierto descontento por la razón antedicha de negarse el Gobierno a retirar la base 12.ª del proyecto.

Entre los empleados de dichos centros de esta ciudad sabemos que existe la mayor unión y compañerismo.

Nosotros esperamos que en beneficio de los intereses generales de la nación se procurará armonizar los deseos de los funcionarios con los del Estado, evitándose los graves perjuicios que ocasionaría otro movimiento general en España.

Más telegramas La Política

El cierre de las Cortes

Madrid 25 (11 m.)

Por informes oficiales del Consejo se sabe que se acordó no cerrar las Cortes sin antes aprobar los proyectos de Hacienda presentados a las Cortes, y otras que se presentarán, entre otras, la reforma de la contribución de utilidades y el impuesto de utilidades.

Se trató del problema del carbón, exponiéndose el modo de intensificar la producción.

Los mauristas

Los mauristas obsequiaron anoche con un banquete a los asambleístas de provincias.

Visita oficial.—El señor Maura

El nuevo ministro de Chile cumplió al señor Maura en visita oficial. Este le devolvió la visita.

Luego despachó con el Rey y después en la Presidencia recibió varias visitas, entre ellas del Canónigo de la Catedral de Palma don Antonio Sancho.

La ponencia sobre el proyecto de los empleados.

El señor Matos ha dicho que en el Consejo de mañana se examinará la ponencia sobre el proyecto de empleados.

El señor Villanueva ha declarado que el proyecto se aprobará antes de que se cierren las Cortes.

El cierre de las Cortes

A última hora ha circulado el rumor sobre la posibilidad de que se cierren las Cortes antes de lo que se pensaba por tener el Gobierno que dedicar su atención a un impor-

ante asunto relacionado con la política internacional. Algunos ministros lo negaron.

El Consejo de hoy

Madrid 26 (11 m.)

Personas afectas al Gobierno dicen que el asunto primordial del Consejo de hoy será el proyecto de los funcionarios civiles, el cual se resolverá en definitiva, para ello se ha enviado hoy mismo el dictamen a la Comisión, al objeto de que se reúna esta tarde y lo entregue a la Mesa de la Cámara y que comience la discusión mañana.

Se hará así para aplacar los ánimos que están excitados.

Los ministros dicen que nada ocurre.

Anoche varios ministros calificaban de infundado la noticia que daba un diputado diciendo que ocurrían acontecimientos internacionales que por su alcance trascendental obligaban al Gobierno a cerrar las Cortes en breve.

Ecos varios

LA «GACETA»,

Madrid 25 (11 m.)

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Un Real decreto prohibiendo la tenencia y posesión clandestina en territorio español de hojalata y estaño determinando que las declaraciones deben presentarse antes del 10 de julio por los productores o transformadores y almacenistas.

Fijando los precios de venta de diez metros cuadrados de vidrio plano en fábrica, incluido el embalaje y almacenaje.

AMENAZAS DE HUELGA GENERAL

Noticias de Peñaroya dicen que se ha agravado la situación en la cuenca minera. Los obreros amenazan en declarar la huelga general.

Piden aumentos y otras mejoras que ha rechazado la Compañía.

El Gobernador gestiona evitar el conflicto que agravaría la escasez del carbón.

LOS FUNCIONARIOS CIVILES DESCONTENTOS.

Una comisión de funcionarios civiles visitó anoche las redacciones de algunos periódicos para expresar la decepción y descontento al saber que el señor Maura ha decidido mantener a toda costa la base 12.ª que se refiere a la denegación del derecho de asociación y que aquellos consideran lesiva para su dignidad y que les perjudica en su decoro y derechos de ciudadanía.

Añaden que ellos serán los primeros en lamentar que el Gobierno ponga tales intransigencias.

PABLO IGLESIAS ENFERMO

El diputado don Pablo Iglesias ha recaído en la enfermedad que padece.

LA FAMILIA REAL

La Reina y los infantes se encuentran completamente restablecidos.

El Príncipe de Asturias mejora rápidamente.

El Rey marchará a las 6/75 en automóvil a Santander y regresará probablemente a las 8 de la tarde.

EL REY EN LA BOLSA

S. M. el Rey visitó la Bolsa, siendo recibido y despedido con vivas.

Presenció la cotización y luego le obsequió el Colegio de Agentes de Bolsa, con champagne.

Pronunció el Monarca un discurso felicitando a la Bolsa por su situación despejada a pesar de los actuales acontecimientos.

La guerra europea

Los partes oficiales

Madrid 25 (11 m.)

El parte oficial francés dice: Mejoramos en las posiciones de la meseta del Norte de Le Pout. Cogimos 170 prisioneros.

Rechazamos un contraataque alemán. Entre el Aisne y el Marne, hubo cañoneo violento.

Los partes inglés, americano y alemán no dicen nada importante.

El italiano dice que los austriacos han pasado el Piave, con grandes pérdidas.

Huelgas en Viena

Madrid 25 (2 t.)

Zurich.—Dicen de Viena que los empleados de ferrocarriles y los obreros de las fábricas están en huelga. También están paradas numerosas industrias particulares.

El que dice el Barón de Burrián.—La petición de paz

Zurich.—El Barón de Burrián contestando a la Delegación parlamentaria que le visitó dijo que el Gobierno hará todo lo posible para abastecer la población, incluso pedir auxilio a los aliados nuestros.

En cuanto a la petición de paz hecha por el pueblo, mi deseo lo es y trabajo en ello para ver de llegar a las negociaciones.

El Consistorio se ha reunido y ha votado unas protestas contra la reducción del pan.

El Consejo Obrero pidió la inmediata paz.

La paz con Rumania

Amsterdam.—Dicen de Berlín que en el Reichtag, el ministro de Estado Kulman, en la sesión plenaria de la Comisión que entiende en el tratado de paz con Rumania, ha dicho:

«Queremos para el pueblo alemán y sus aliados del anterior la frontera que los franceses llaman histórica, para que podamos vivir libres y fuertes. Queremos tener a nuestro lado las posesiones que corresponden a nuestras grandezas y riqueza.»

El problema irlandés

Madrid 26 (11 m.)

Londres.—En la Cámara de los Comunes, Lloyd George ha explicado el por qué de haberse publicado la conscripción de Irlanda, añadiendo que el problema irlandés puede ser resuelto aun durante la guerra.

Lord Asquith ha contestado pidiendo al Gobierno que no reanude la política de conscripción en Irlanda, que no traería más que exasperación.

El Gran Duque Miguel

El periódico «Hamburger Prendetblatt»

anuncia que el Gran Duque Miguel se ha escapado reciente de Perm, llegando al cuartel general de las tropas chekiskas.

Las tropas chekiskas

Un telegrama de Petrogrado que ha llegado por vía de Berlín, anuncia que las tropas chekiskas del general Aleixiief han ocupado la población de Irkutsk.

Un documento de Bernardino Machado.

Lisboa.—La Prensa ha publicado integro, un documento enviado por don Bernardino Machado a Lloyd George, en el cual se lamenta de que el Gobierno inglés haya reconocido la actual situación política a la cual llama oligarquía ultrajante y criminal.

Contra el espionaje

Río Janeiro.—La Prensa de dicha población aconseja al Gobierno, que cree un servicio especial, contra el espionaje.

¿Qué pasa en Austria?

Madrid 26 (11 m.)

Los periódicos comentan el silencio del Cuartel general austriaco, pues desde hace tres días, la Embajada austriaca está sin recibir partes oficiales.

Algunas periódicos publican sobre el particular una nota oficiosa de dicha Embajada, en la cual dice que las irregularidades del servicio radiotelegráfico debidas a varias causas ya mentadas y especialmente las partes oficiales sobre la situación militar del frente italiano en los últimos días llegaban con gran retraso originando, interpretaciones erróneas sobre la actual situación y para evitar equivocaciones, llámase la atención de que los comunicados austriacos llevan siempre, la fecha de la expedición y firma del Jefe del Estado Mayor.

Los periódicos insertan dicha nota, y aunque conviniendo que la explicación del silencio parece satisfactoria deja entrever algo de suma gravedad que pasa actualmente en Austria.

FABRA

Desde Barcelona

Barcelona 26 (3 m.)

Los bienes de Brabo Portillo

Dice un periódico que el juez especial pidió al Sr. Brabo Portillo que indicase bienes muebles para embargar hasta 10.000 pesetas para garantía de su responsabilidad civil en la causa que se le sigue.

El detenido manifestó que sólo poseía un modesto mobiliario. No obstante, de público se dice que el Sr. Brabo ha podido reunir unos regulares ahorros el tiempo que ha servido en Barcelona.

Los otros dos procesados carecen en absoluto de bienes.

Huelga solucionada

Ha quedado solucionada la huelga de metalúrgicos de Badalona que ha durado dos meses.

Los patronos han concedido la jornada de 9 horas.

Asuntos de Baleares

Auxiliar de labores

Barcelona 26 (3 m.)

En virtud de concurso, ha sido nombrada auxiliar de labores de esa Escuela Normal de Maestras, la señorita Amalia Donoso Cortés.

La carrera ciclista de 24 horas, en Sans.

«La Unión Velocipédica Española» ha encargado a su representante en esa, que invite a todos los corredores de Baleares a tomar parte en la carrera ciclista de 24 horas que se correrá en el Velódromo de Sans el día 7 de julio próximo.—Oliver.

Servicio de veleros

entre Palma, Valencia, Barcelona y Alicante

El día 28 corriente, saldrá de Barcelona para Palma, el pallebot a motor

VALENTINA

El día 1.º Julio, saldrá de Palma para Valencia, la goleta

INES

Para Informes: Sres. Consignatarios: Palma de Mallorca D. Jaime M. Granada, Plaza Antonio Maura núm. 4. Barcelona D. Antonio Valls, Lauder n.º 4. Grao Valencia D. Juan Domingo.

Se gratificará

a quien entregue en Pensión Barnils manajo de llaves pequeñas extraviado el domingo en Hotel Alhambra o tranvía circunvalación.

Cursillos de Verano

(Se pasa a domicilio)

Solfreo, Piano, Canto

Sistema directo

Informarán: Santa Rita, 6, 1.º—1.º. EL TERRENO

On parle Français. Se parla amb Mallorquí

OFICIALES BORDADORAS

Se necesitan.—Informarán, calle de Olmos, número 146, piso 4.º

SE NECESITAN

Operarios herreros y muchachos que sepan algo, en el taller de Bicicletas de Antonio Bibiloni, Avenida de Alejandro Roselló, 21.

Gas y Electricidad

Fábrica de Lemp